
第１回全員協議会会議記録 

開 閉 会 

日   時 

 令和５年６月１日（木曜）      午後１時３０分 開会 

 休 憩 13:53-54 

                    午後１時５６分 閉会 

会議場所  役場３階委員会室 

出 席 議 員 

氏   名 

議 長 梶澤 幸治 議 員 早苗  豊 議 員 木村 淳彦 

議 員 鈴木 健充 議 員 立川 美穂 議 員 伊藤  稔 

議 員 西尾 一則 議 員 渡辺洋一郎 議 員 菊池 秀明 

議 員 常通 直人 議 員 堀切  忠  

議 員 正村紀美子 議 員 橋本 和仁  

議 員 中村 和宏 議 員 中田智惠子  

欠席議員  

氏   名 

議 員 小笠原 等    

   

説明等に  

出席した  

者 の 氏 名 

   

   

   

事務局職員 事務局長 安田敦史 総務係長 竹川 恭史  

『会議に付した事件と会議結果など』 

１ 開 会 

議長が開会を告げ、小笠原等議員の欠席を報告し、事務局が日程を説明し協議する。 

２ 議 件 

（１）協議事項 

ア 令和５年度議会活性化計画主要事業（案）について  資料１ 

イ 令和５年度芽室町議会議員研修計画（案）について  資料２ 

ウ 令和５年度議会モニターの委嘱について       資料３ 

３ その他 

                                        

２ 議 件（１）協議事項 

ア 令和５年度議会活性化計画主要事業（案）について  資料１ 

・立川議員：前期の議運からの申し送り事項を基に、梶澤議長の所信表明の内容を反

映させ、改めて議運で協議し、整理した「活性化計画主要事業（案）」である。参

考資料として、前期の議運で整理した「主要な議会活動の基本的な考え方」も前提

とし、かつ、資料添付はないが、令和３・４年度における議長諮問事項に対する答

申も尊重して、整理した案であることを申し添える。 

・議長：説明の主要事業は、具体的には「主要３項目」「改善・新規活性化５事項」

「進捗工程表」の３段階の構成となっている。ただいまの説明は、「主要３項目」

についてだが、全体的に見て、意見・質疑はないか。 

・早苗議員：主要３項目の「１」に記載の「第３ステージ」の具体像は？ 



・渡辺議員：「第１ステージ」は、フレームづくり、「第２ステージ」は、その運用、

そして「第３ステージ」は、原点に立ち返り、改めて、議会基本条例の運用に取組

んでいくイメージである。 

・議長：改めて、私から申し上げる。「第１ステージ」は、ツールの整備・体制の確

立、「第２ステージ」は、実質改革。そして、「第３ステージ」は、今回の無投票の

実態等を踏まえて、改めて芽室町議会をスタートさせたいという意思表示である。 

・早苗議員：議員が何事も共有していくという解釈で良いか？ 

・渡辺議員：お見込みのとおりである。 

・伊藤議員：主要３項目の「２」に記載の「議員のなり手不足解消に向けた方策」に

ついて、今年度取り組むということか？昨年すでに、一定の結論が、議会運営委員

会や議会改革諮問会議から答申として出されている気がする。 

・渡辺議員：伊藤議員の御意見のとおり、その答申を踏まえて、進捗工程表の「５」

の中で、具体事業を示したところである。 

・常通議員：進捗工程表の「５」に記載の「（仮称）議員のしくみ」等広報の検討と

は？ 

・渡辺議員：諮問会議から答申が出された事項である。「議員」が誕生するまでのス

トーリーなどを広報すべきという意見を踏まえて、議会として取り組みたいとい

う記載である。 

・橋本議員：「改善・新規活性化５事項」の中で、新規３項目について説明いただき

たい。 

・渡辺議員：「３：情報公開」「４：広報広聴」「５：多様な議員のなり手」のいずれ

も、前年度の総括（諮問会議の答申、北大公共政策大学院からの研究成果等）を踏

まえての取組みであり、全くの新規ということではない。詳しくは、進捗工程表に

記載している。 

・議長：他にないか？主要事業活性化計画は、「主要３項目」、「改善・新規活性化５

事項」、「進捗工程表の３段階」の構成であることの共通認識を持ち、都度、各自確

認するなどして、スケジュールを意識して取り組んでいきたい。 

・（意見・質疑なし） 

・議長：説明の内容で共通認識を図ることに異議ないか？ 

・（異議なし） 

・議長：決定とする。 

 

イ 令和５年度芽室町議会議員研修計画（案）について  資料２ 

・立川議員：議会基本条例及び議員研修要綱に基づき、さらに、前期の議運からの申

し送り事項を踏まえて、現体制の議運で令和５年度案を整理したので協議したい。

本日は、６～７月の３つの研修について共通認識を図り、８月以降の具体計画の

概要は議運に一任いただき、その都度、共通認識を図って取り進めていきたい。 

・議長：意見・質疑はないか。なお、JICAの帯広代表である木全氏の研修は、６月

28日に確定していることを申し添える。 

・（意見・質疑なし） 



・議長：説明の内容で取り進めることに異議ないか？ 

・（異議なし） 

・議長：決定とする。  

 

ウ 令和５年度議会モニターの委嘱について  資料３ 

・立川議員：前年度の２月号議会だよりで公募以降、先月（５月）29日時点で８名の

応募がある。なお、昨日までに、さらにまだ数名の応募がある。応募の都度、議運

で協議し、委嘱手続を進めていきたい。 

・議長：意見・質疑はないか。 

・常通議員：５月末日で締め切ったという考えで良いか？ 

・渡辺議員：手元の資料以外に６～７名の追加となり、総数で15名程度となってい

る。さらに検討している人もいることから、あと一定期間は含みを持たせたい。 

・常通議員：趣旨は理解する。最新状況（応募状況）の議会内情報共有はいつか？ 

・渡辺議員：次回議運（６月５日）で決定し、共有したい。 

・（意見なし） 

・議長：質疑はないか。 

・（質疑なし） 

・議長：説明の内容で取り進めることに異議ないか？ 

・（異議なし） 

・議長：決定とする。 

 

 

３ その他 

・議 長：「その他」で各議員からないか？ 

・（なし） 

・議 長：事務局からないか？ 

・（なし） 

・議 長：以上で会議を終了する。 

 

                             

 

傍 聴 者 数 一般者 ０名 報道関係者  ０名 合 計 ０名 

記載のとおり報告する。 

 令和５年６月１日 

芽室町議会議長 梶 澤 幸 治 

 

 


